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‘OPERAÇÃO AUDÁCIA’

EM JULHO

Uma informação anônima repassada ao disque-denúncia 181, e encaminhada ao Ministério Público Estadual (MPAM), resultou  
no pedido de prisão preventiva de oito Policiais Militares lotados no Batalhão de Trânsito e na 2ª Companhia Interativa 
Comunitária. Entre os presos há um tenente, cinco sargentos e dois cabos. Alguns dos suspeitos já respondem por tráfico. 
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com combustível
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anuncia 
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para Coari
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Ajuda médica é fundamental 
para tratar dependência química
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Atenção 
básica de 
saúde da 
família será 
ampliada

Atenção 
básica de 
saúde da 
família será 
ampliada

PMs são presos após desviarem 
16 sacos com  cocaína e maconha



O governo federal ins-
talou, nesta sexta-
-feira (14), uma sala de 
crise para tratar sobre 

a seca e o combate a incên-
dios no país, especialmente 
no Pantanal e na Amazônia. 
De acordo com a ministra do 
Meio Ambiente e Mudança 
do Clima, Marina Silva, há um 
agravamento dos problemas 
de natureza climática e as 
consequências chegarão mais 
cedo este ano, com repercus-
são ambiental “muito grave”.

“Em função disso, já esta-
mos agindo na lógica da ges-
tão do risco e não apenas 
do desastre”, disse Marina, 
após reunião da Comissão 

Governo já avalia as possibilidades, em caso de necessidade, de recursos extraordinários

REUTERS
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Seca na Amazônia será 
foco de sala de crise
Primeira reunião 
trata questões 
como contratação 
de equipes de 
brigadista e 
aeronaves

Serviços e Plataformas 
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Interministerial Permanente 
de Prevenção e Controle do 
Desmatamento e Queima-
das, no Palácio do Planalto. 
“Estamos agindo dentro de 
um cronograma para que te-
nhamos uma ação preventiva, 
por entendermos que o custo 
de prevenir é sempre menor 
do que aquele de remediar”, 
acrescentou.

A reunião extraordinária 
da comissão foi coordenada 
pelo presidente em exercício, 
Geraldo Alckmin. O órgão é 
composto por 19 ministérios 
do governo. Já a sala de situ-
ação para seca e queimadas 
será coordenada pela Casa 
Civil da Presidência, com co-
ordenação-executiva do Mi-
nistério do Meio Ambiente, e 
participação dos ministérios 
da Integração e do Desen-
volvimento Regional, da De-
fesa e da Justiça e Segurança 
Pública.

“É uma sala de situação, com 
certeza, prolongada e que 
agrega, no futuro, também o 
Ministério da Saúde porque, 
no caso dos incêndios, um 

dos problemas graves que a 
gente enfrenta é o problema 
de saúde, principalmente de 
pessoas idosas e de crianças”, 
explicou Marina.

Reunião
A primeira reunião ocorre na 

segunda-feira (17), quando os 
integrantes tratarão questões 
legais, como processos de sim-

plificação de contratação de 
equipes de brigadista, equi-
pamentos e aeronaves, bem 
como a possibilidade de buscar 
recursos extraordinários.

No caso da Amazônia, o Mi-
nistério do Transporte já está 
a se antecipando com obras 
de dragagem e abastecimento 
das comunidades. “É preciso 
nos anteciparmos ainda mais 

com suprimentos de combus-
tível, de oxigênio, de alimen-
tos, enquanto os rios ainda 
não baixaram”, disse Marina.

Segundo Marina Silva, as 
ações emergenciais já estão 
sendo praticadas desde ou-
tubro do ano passado, com 
operações em campo do Iba-
ma e ICMBio, junto com os 
governos estaduais

Wilson Lima 
entrega oito 
escolas

   Da redação

O governador do Ama-
zonas, Wilson Lima, en-
tregou, nesta sexta-feira 
(14), oito escolas refor-
madas em Coari (distan-
te 363 quilômetros de 
Manaus). O valor total 
do recurso investido no 
município passa dos R$ 
31 milhões.

A cerimônia de entrega 
aconteceu na Escola Es-
tadual João Vieira.

As oito escolas pas-
saram pelos serviços de 
reforma estrutural com 
construção e demolição 
de paredes, coberturas 
e forros, esquadrias e vi-
dros, pavimentação, pin-
turas e novas instalações 
elétricas. 

Foram reformadas as 
unidades de ensino: Esco-
la Estadual (EE) Diaman-
tina Ribeiro de Oliveira, 
EE João Vieira, Francisca 
Evangelista da Silva, Iraci 
Leitão, Gilberto Mestri-
nho, Francisco Lopes Bra-
ga, Presidente Kennedy e 
Medeiros Raposo.

COARI

Leonardo Sena
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Indiciado não significa que cometeu um erro”

Centrão pode emplacar deputado  
Dr. Luizinho como ministro da Saúde

Seis por meia dúzia
Lula cogitava fazer do trapa-

lhão Alexandre Padilha ministro 
da Saúde, mas foi advertido que 
isso o afastaria ainda mais do PP 
e de Arthur Lira.

Pavimentando caminho
A nomeação de Dr. Luizinho não 

faria necessariamente do PP e 
Arthur Lira governistas, mas facili-
taria uma aproximação hoje muito 
prejudicada.

Eleitor é quem manda
O centrão reluta porque, em ano 

eleitoral, teme ser contaminado 
pelo desgaste de Lula e não quer 
desapontar seus eleitores con-
servadores.

Já vai tarde
A demissão de Nísia seria um alí-

vio no Planalto: sua gestão, muito 
ruim, é responsável por grande 
parte do declínio na avaliação do 
governo Lula.

Bom do governo Lula é que está 
acabando, diz Rosângela Moro

A deputada Rosângela Moro 
(União-SP) faz uma espécie de 
“jogo do contente” ao avaliar a crise 
econômica e política do País. Para 
ela, o lado bom do atual mandato 
de Lula (PT) “é que tá acabando”. 
E “não vai durar pra sempre”. A 
mulher do senador e ex-juiz da 
Lava Jato Sergio Moro (União-
-PR) considera, no entanto, que 
é preciso o País olhar para frente, 
durante entrevista ao podcast Di-
ário do Poder. Ela vê “desconten-
tamento generalizado” na Câmara 
com os métodos e o desempenho 
do governo.

Governo do tapetão
Ela listou derrotas de Lula, como 

na reoneração, mas lamenta que 
o petista não respeite decisões 
do Congresso, recorrendo sempre 
ao STF.

Sem conversa
“O governo envia a MP [do fim 

do mundo] da noite pro dia. Pe-

gou todo mundo de surpresa. Não 
fez articulação”, diz. A MP acabou 
devolvida.

Ouvidos moucos
Para Rosângela Moro, o PT finge 

ser aberto ao diálogo e ao debate, 
mas nunca os promove, fazendo 
sempre prevalecer seus interesses.

O tabefe é livre
Um dia depois de Arthur Lira 

apresentar projeto prevendo pu-
nição para deputados arruaceiros, 
o Conselho de Ética arquivou o 
caso da agressão de Glauber Braga 
(Psol-RJ) em Abílio Brunini (PL-
-MT).

Ilha da fantasia
Especialistas em passar pano, 

o líder do governo no Congresso, 
Randolfe Rodrigues, foi escalado 
para plantar que a relação entre 
Lula e Haddad não foi afetada, 
apesar do fracasso da MP do Fim 
do Mundo.

É bom lembrar
O PT de Lula, atualmente em fe-

deração com PcdoB e PV, é apenas 
a quarta maior bancada da Câmara 
dos Deputados, atrás de dois blocos 
do centrão e do PL. Este, sozinho, 
tem 16 parlamentares a mais.

Preocupação dos jovens
A perda da privacidade é a 2ª 

maior preocupação (15%) dos es-
tudantes brasileiros com o avan-
ço da inteligência artificial, aponta 
estudo Preply. Quase empata com 
a ‘perda de conexão com profes-
sores’ (16%).

Sem (mais) furtos
“O parlamento não pode se furtar 

de fazer o seu trabalho e entender 
quanto e como seria desviado na 
operação [da compra de arroz pelo 
governo Lula]”, defendeu o depu-
tado Mauricio Marcon (Pode-RS).

Influência
Tarcísio de Freitas (Rep) é o 

melhor cabo eleitoral entre os 
eleitores de Santos (SP), ao Pa-

Lula desqualificando atuação da Polícia Federal que indicou o ministro Juscelino

raná Pesquisas (SP-07772/2024), 
29,9% disseram que “com certeza” 
votariam na indicação do governa-
dor de São Paulo.

Trump avança
Pesquisa Reuters/Ipsos mostra 

avanço conservador nas eleições 
dos Estados Unidos. Donald Trump 
marcou 41% das intenções de voto. 
Joe Biden ficou para trás, foi esco-
lhido por 39%.

Passos de tartaruga
Faltando seis meses para acabar 

o ano, a Comissão Mista de Mu-
danças Climáticas aprovou o “pla-
no de trabalho para 2024”. Única 
indígena da comissão, a deputada 
Célia Xakriabá (Psol-MG) nem deu 
as caras.

Pergunta na Esplanada
Craque do time em rebaixamento 

é mesmo craque?

Poder sem Pudor
Cobras à espreita
Jânio Quadros nunca teve muito 

apreço por jornalistas. Considera-
va-os como a serpentes. No final 
dos anos 1980, prefeito paulistano, 
ele foi à casa do deputado estadual 
Fauze Carlos (PTB) para se encon-
trar com o presidente nacional do 
partido, Paiva Muniz. Deparou-se 
com dois jornalistas, que, claro, logo 
pediram uma “conversa rápida”. 
“Ah, são só dois?...” Os repórteres 
se animaram, mas só até ele com-
pletar a frase, às gargalhadas: “...e 
não dá para um comer o outro, e 
ficar um só?”

Deputados articulam a substituição da ministra Nísia Trindade (Saúde) pelo colega Dr. Luizinho (PP-RJ), 
até como forma de “melhorar” a relação da Câmara com o governo Lula (PT), mais perdido que pessoa com 
deficiência visual em tiroteio. Até abril, Dr. Luizinho foi o líder do maior bloco da Câmara formado pelo seu 
partido e mais União Brasil, PSDB-Cidadania, PDT, Avante, Solidariedade e PRD. Ele participou das principais 
derrotas e algumas poucas vitórias de Lula no parlamento.

Semear
“Não é difícil perceber na semente lançada na 

terra todo um mistério cheio de vigor, esperança 
e fé; um processo ininterrupto e repetitivo de 
morte e vida, vida e morte. Morrer para nascer, 
crescer, florescer, dar fruto; e, a partir daí, mor-
rer de novo, para nascer de novo; vida que vem 
da morte, morte que serve à vida. Vida e morte 
como dois momentos do mesmo mistério. Assim 
como um pássaro não pode voar com uma asa 
só, do mesmo modo, o destino da semente só se 
cumpre conjugando estes dois verbos: morrer-
-viver. Eis o “como”, a alma, o espírito, a Lei da 
Terra” (Fernandes, M.A., Fassini, D.). 

É o milagre do Amor que faz germinar e crescer 
cada semente espalhada na terra. A semente 
germina e cresce, porque é o amor de Deus 
que a viceja. 

A semeadura visibilizar a dinâmica e a vivacida-
de da vida e não do trabalho do agricultor, a sua 
luta, a sua semeação, o seu labor com a terra, 
o seu cultivo, a sua espera. Ele semeia, lança, 
espalha generosamente a semente e depois da 
vida amadurecida na força e na vivacidade da 
própria semente, que ele se faz colheita. Co-
lheita porque a semente deixou-se conquistar 
pela terra, e dela recebeu toda a vida. Tudo 
para mostrar a autonomia da semente quanto 
ao seu nasce-morrer, seu morrer-nascer. A 
questão essencial não é o que o agricultor faz, 
mas a dinâmica vital que a semente guarda. Ela 
deseja ser lançada! Então vem à vida, nasce, dá 
folhas, oferece frutos. O resultado não depende 
dos esforços e da habilidade do semeador, mas 
sim do dinamismo da semente que foi lançada 
à terra, e da terra que, umedecida, acolhe.

Admiramos o mistério da semente na sua 
força e energia que silenciosamente e despre-
tensiosamente se agita e se movimenta; que 
alegremente deixa que a terra venha em auxí-
lio e gratamente recebe o cuidado da terra. Se 
fossemos ver na transparência de um vaso e na 
lentidão de uma câmera, haveríamos de ver esse 
mistério tomando corpo, se corporificando, até 
chegar o tempo de colheita. E o esparramador 
de sementes passa pelo campo à espera do mi-
lagre e se alegra ao perceber os primeiros sinais 
de que a vida da semente que desabrocha e na 
medida em que cresce e produz fruto, se anima 
e sente-se acolhido pela terra e pela semente.

Somos sementes. O que importa, o que ilumina, 
é o dinamismo, a vida que guardamos; que nos 
foi dado como graça nascer, crescer e frutificar. 
A vida de Deus que em nós, esparramada em 
nós. Pouco importa, pouco dependente de nós, 
quase tudo na pendência e dinâmica de Deus 
em nós. É Ele que atua em nosso silêncio exis-
tencial, na nossa cotidianidade, quase distraída, 
no dia a dia, no dia e na noite, na noite e no dia, 
na ação e no sono, na atenção e desatenção, 
no tumulto do dia ou na turbulência da história 
na imperceptibilidade de nossos sentidos, na 
suavidade cativante das relações. 

O Reino a acontecer, a crescer, a dar frutos e a 
não saber da ação de Deus. O Reino verdadeiro, 
aquele de Deus, a nos transformar e nós, sem o 
saber. Maturação, realização, pois frutificação. 

Presidente de Honra
Otávio Raman Neves

Diretor de Redação
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DIVULGAÇÃO

 Vereador William Alemão gasta alto valor com despesas com combustível

Entre janeiro e abril, 
vereador utilizou 
R$ 47,5 mil da Cota 
para o Exercício 
da Atividade 
Parlamentar

   Da Redação

O vereador William 
Alemão (Cidadania) 
utilizou quase R$ 50 
mil da Cota para o 

Exercício da Atividade Par-
lamentar (CEAP) para des-
pesas com combustível de 
fevereiro a abril de 2024. Os 
dados estão presentes no 
Portal da Transparência da 
Câmara Municipal de Ma-
naus (CMM) e suscitaram 
questionamentos sobre a 
justificativa e necessidade 
de tais gastos. Em nota, o 
vereador afirmou que ‘são 
gastos necessários para en-
tender a cidade’ e atender 
as demandas da população.

Conforme a Transparência 
da CMM, o vereador gastou 
R$ 16.421,42 mil em com-
bustíveis em fevereiro, R$ 
15.203,44 mil em março e 
atingiu R$ 15.921,24 em abril. 
Neste período de três meses 
foram R$ 47.546,10 gastos 
apenas em combustível. Du-
rante o mês de janeiro, não 
houve despesas registradas 
devido ao recesso parla-
mentar, e as informações 
dos gastos no mês de maio 
ainda não foram divulgadas 
pela CMM.

O “cotão” varia de acordo 
com cada Estado. É uma ver-
ba usada para pagar despe-
sas do gabinete parlamentar 
com telefone, aluguel de ve-
ículos e passagens aéreas.

Em comparação, o valor 
gasto pelo parlamentar seria 
o suficiente para dar duas 
voltas e meia ao redor do 

Jonathan Ferreirapolitica@emtempo.com.br |
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William Alemão gasta quase 
R$ 50 mil em combustível

ALEAM

O deputado estadual Ro-
berto Cidade (UB), presiden-
te da Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam), chama 
atenção à Lei Ordinária n.º 
6.377/2023, de autoria, que 
prioriza o atendimento de 
doadores de sangue raro e 
fenotipados convocados jun-
to à Fundação Hospitalar de 
Hemoterapia do Amazonas 
(FHemoam). A medida tem o 
objetivo de agilizar o socorro 
às pessoas que precisam de 
transfusões urgentes.

“Antes da Lei, tanto doado-
res convocados pelo banco de 
sangue quanto os doadores 
convencionais enfrentavam 
a mesma fila de espera. No 
entanto, esses doadores de 
sangue raro ou fenotipados 
são convocados quando há 
necessidade de transfusões 
urgentes e, por isso, precisam 
ser prioridades no atendimen-

to. O objetivo não é privilegiar 
um em contraposição a outro, 
mas sim garantir a vida do 
cidadão, porque na saúde, um 
minuto faz a diferença”, des-
tacou Cidade.

Conforme a Lei, a doação 
será destinada aos pacientes 
cujas características sanguí-
neas tenham sido previamen-
te estudadas e comparadas 
com os dados de doadores. 

“Há dois tipos de doadores 
considerados especiais, obje-
tos desta Lei, os chamados 
‘doadores fenotipados’ e os 
doadores de sangue ‘raro’. 
Nossa proposta cria condições 
para que o sangue raro ou 
específico (fenotipado) che-
gue o mais rápido possível 
ao paciente que necessita de 
transfusão ou que garanta es-
toque de reserva para pos-
síveis emergências durante 
cirurgias”, pontuou.

Em tramitação
Está em tramitação na 

Aleam, o Projeto de Lei n.º 
013/2024, de autoria do de-
putado presidente, que regula 
a possibilidade de pagamento 
de multas leves de trânsito por 
meio de doação de sangue à 
FHemoam. 

“Nossa proposta quer in-
centivar a doação voluntária 
de sangue. Ao vincular a 
doação de sangue ao paga-
mento de multas leves, cria-
-se um estímulo a mais para 
que os cidadãos participem 
ativamente desse gesto al-
truísta. O PL também tenta 
mitigar o problema da falta 
de bolsas de sangue ao ofe-
recer uma fonte de verbas 
em parceria com o órgão 
responsável por gerir recur-
sos oriundos das infrações 
de trânsito”, afirmou.

Conforme a proposta, a do-

Lei prioriza o atendimento 
de doadores de sangue raro

DIVULGAÇÃO

Proposta de Roberto Cidade prioriza o atendimento de doadores de sangue raro e fenotipado

planeta Terra. Nesta com-
paração foi levado em con-
sideração o preço do litro 
da gasolina a R$ 6,29 e o 
consumo médio de 12 km por 
litro. Com esses parâmetros, 
estima-se que William Ale-
mão tenha adquirido apro-
ximadamente 7.952 litros de 
gasolina.

Considerando a distância 
média que poderia ser per-
corrida com esse volume 
de combustível, chega-se 

a um total de 95.424 km. 
A circunferência da Terra, 
quando medida ao longo do 
equador, é de aproximada-
mente 40.075 km. Portanto, 
com 7.952 litros de gasolina, 
William Alemão poderia, te-
oricamente, percorrer quase 
duas voltas e meia ao redor 
da Terra.

A equipe do EM TEMPO 
entrou em contato com a as-
sessoria do vereador William 
Alemão referente aos ga-

tos apresentados. Em nota, 
foi afirmado que os gastos 
são referentes as inúmeras 
atividades do gabinete, que 
requerem o transporte/des-
locamento de pessoas.

“Juntamente com a sua 
equipe, ele  [vereador William 
Alemão] esteve desde janei-
ro de 2021, verificando todos 
os problemas dos cidadãos 
manauenses, visitando mais 
de uma vez comunidades an-
tes esquecidas e só lembra-

das em época de eleição”.
“O atendimento das de-

mandas da população, que 
chegam de várias formas ao 
gabinete, requerem a checa-
gem no local, pelas equipes 
de rua e logo são transfor-
madas em Requerimentos 
– atualmente o gabinete 
detém 3.205 Requerimen-
tos relacionados apenas à 
infraestrutura (buracos, ris-
cos de desabamentos, asfal-
tamento, entre outros)”, diz 

trecho da nota do vereador.
Para justificar os gastos, 

Alemão afirma ainda que per-
correu todos os bairros da 
cidade todos os dias. Manaus 
tem atualmente 63 bairros 
oficiais, segundo dados da 
Prefeitura de Manaus. 

“Há de se verificar que nes-
tes 3 anos, o vereador William 
Alemão, foi o único que per-
correu todos os bairros da 
cidade de Manaus diaria-
mente”, revela nota.

ação será de livre escolha do 
condutor, podendo optar pelo 
pagamento pecuniário tradi-
cional, e caberá à autorida-
de de trânsito do Estado do 
Amazonas estabelecer quais 
infrações poderão ser sana-
das com doação de sangue, 

limitadas a duas por ano para 
cada condutor. 

As doações de sangue não 
poderão ser transferidas a ter-
ceiros, sendo destinadas ex-
clusivamente ao atendimento 
das demandas da FHemoam. 
O não cumprimento dos pré-

-requisitos estabelecidos no 
PL apresentado acarretará na 
anulação da opção de paga-
mento por doação de sangue, 
devendo o infrator quitar a 
multa nos termos tradicionais 
estabelecidos pela legislação 
vigente.
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Senador Eduardo 
Braga e o deputado 
federal, Saullo Vianna, 
defendem a construção 
para desenvolvimento 
da cidade

O Porto da Manaus Mo-
derna está localizado às 
margens do Rio Negro 
e se destaca como um 

dos principais centros financei-
ros, corporativos e econômicos 
da região Norte. Na sexta-fei-
ra (14), uma audiência pública 
promovida pelo Departamento 
Nacional de Infraestrutura de 
Transportes (DNIT) deliberou 
sobre a construção e moderni-
zação do porto.

O evento contou com a pre-
sença do senador Eduardo Bra-
ga (PMDB-AM), dos deputados 
federais Sidney Leite (PSD-AM) 
e Saullo Vianna (União-AM), do 
diretor de Infraestrutura Aquavi-
ária do DNIT, Erick Moura, do as-
sessor de Assuntos Parlamenta-
res e Federativos do Ministério 
dos Transportes, Donmarques 
de Mendonça, do superinten-
dente da Suframa, Bosco Sa-
raiva, e de demais autoridades.

O objetivo central é estabele-
cer um terminal portuário pú-
blico moderno e eficiente, com 
uso misto, alinhado a critérios 
técnicos, econômicos e socio-
ambientais. 

O senador Eduardo Braga afir-
mou que Manaus se ressente 

Políticos amazonenses exaltam 
projeto do novo porto de Manaus

há bastante tempo de uma in-
fraestrutura portuária eficiente 
e com dignidade e respeito hu-
manitário para o transporte de 
passageiros e de cargas para o 
Interior do Estado. 

“Queremos crescer, gerar em-
prego e renda, e sem logísti-
ca ficará muito difícil. Integrar 
a economia da Amazônia e do 
Amazonas sem que haja uma 
eficiência logística fica muito 
difícil. O projeto do novo porto 
vem preencher essa demanda 
histórica. Todos os detalhes 
técnicos do projeto devem ser 
debatidos nessa audiência por-
que isso vai fomentar a melhoria 
do processo licitatório. E que 
nós possamos cumprir as metas 
para poder licitar, no mais tardar, 

até setembro, para que no final 
do verão possamos dar início a 
essa obra que vai transformar a 
vida de um milhão de pessoas 
que se utilizarão mensalmente 
do terminal de passageiros e de 
cargas do interior do Estado do 
Amazonas”, disse Braga.

Durante a audiência, o de-
putado federal Saullo Vianna 
(União-AM) destacou a impor-
tância da revitalização do porto 
para a população do Amazonas, 
afirmando que a obra benefi-
ciará diretamente mais de dois 
milhões de pessoas que utilizam 
a via fluvial mensalmente.

“O Porto da Manaus Moderna 
é vital para o nosso Estado. Com 
a modernização, esperamos não 
apenas melhorar as condições 

de transporte para os passagei-
ros, mas também proporcionar 
um ambiente mais seguro e efi-
ciente para todos. Isso é crucial 
para uma região onde a via fluvial 
é a principal forma de transporte 
devido à precariedade e ao alto 
custo do sistema de aviação re-
gional,” afirmou Saullo Vianna.

A futura Instalação Portuá-
ria Pública de Pequeno Porte 
(IP4) de Manaus Moderna será 
um marco na modernização do 
sistema de transporte de passa-
geiros e cargas da região.

“Estamos falando de um in-
vestimento de mais de R$ 522 
milhões, que faz parte do eixo 
Transporte Eficiente e Susten-
tável do novo PAC. No Ama-
zonas, o governo federal está 

destinando R$ 5,9 bilhões para 
infraestrutura, incluindo a BR-
319, portos, aeroportos e hidro-
vias. É um passo essencial para 
o desenvolvimento econômico 
e social do nosso estado,” des-
tacou o deputado.

Saullo Vianna também res-
saltou que seguirá acompa-
nhando de perto o andamento 
do projeto para garantir que 
os benefícios esperados sejam 
plenamente alcançados. “Vou 
continuar monitorando de per-
to o progresso desta obra, para 
assegurar que todos os recursos 
sejam bem aplicados e a nossa 
população colha os frutos dessa 
modernização. É uma questão 
de justiça e eficiência para o 
povo do Amazonas.”

Porto
A importância abrange uma 

variedade de atividades que 
vão desde o comércio e a in-
termediação de negócios até a 
prestação de serviços. O intenso 
fluxo de pessoas, tanto de co-
merciantes quanto de turistas, 
confere-lhe um caráter dinâ-
mico, representando um impor-
tante polo cultural na cidade de 
Manaus.

A iniciativa foi embasada 
em critérios técnicos, econô-
micos e socioambientais que 
resultará em melhorias sig-
nificativas, proporcionando 
um ambiente projetado para 
orientar pedestres, transpor-
tadores e veículos de maneira 
organizada e segura.

Amom perde processo na 
Justiça contra Marcelo Ramos

A Justiça Eleitoral do Ama-
zonas negou pedido de li-
minar movido pelo pré-can-
didato Amom Mandel, que 
queria que o pré-candidato 
Marcelo Ramos (PT) apa-
gasse postagem feita duas 
semanas atrás. Na ocasião, 
Marcelo Ramos comparou o 
discurso de Amom com o uti-
lizado por Wilson Lima e David 
Almeida quando estavam em 
campanha eleitoral.

“É lamentável que alguém 
tão novo já tenha adotado as 
práticas da política atrasada 
e tenta usar a Justiça para 
calar seus adversários. No afã 
de me calar, o pré-candidato 
Amon só conseguiu confir-
mar que adota as mesmas 
práticas de David Almeida e 
Wilson Lima”, criticou Marce-
lo Ramos, ao tomar conheci-
mento do despacho.

De acordo com o juiz eleito-
ral Roberto Santos Taketomi, 
em decisão divulgada pelo 

Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE-AM), os comentários 
“este discurso é velho, eu 
acho que já ouvi essa con-
versa”, não imputa nenhum 
fato ofensivo à reputação do 
pré-candidato Amom.

“Trata-se de mera crítica 
de natureza política ocorrida 
dentro de um ano eleitoral, 
em postagem de rede social e 
que não ultrapassou o limite 
razoável do jogo político. Nes-
se contexto, indefiro a me-
dida liminar”, assinala o juiz.

Curiosamente, recente-
mente, Amom reclamou nas 
redes sociais de processo 
movido por David Almeida, 
que pedia que o deputado 
não citasse seu nome. “Tem 
alguém com medo”, falou 
Amom na ocasião.

Críticas
Já na quinta-feira (13), 

Ramos criticou Amom 
Mandel que usou o Dia 

dos Namorados para pedir 
Manaus “em casamento”. 
Mandel se vestiu a caráter 
e, com anel de compromis-
so, fez o pedido, divulgado 
nas redes sociais.

“Amom, as preocupa-
ções de uma mãe, um tra-
balho de um pai, a saúde 
de um idoso, os sonhos 
de uma criança não ca-
bem em uma piada!”, frisou 
Marcelo.

“Definitivamente, o de-
putado Amom decidiu 
transformar a eleição em 
Manaus, e a vida das pes-
soas que moram na nossa 
cidade em uma piada; uma 
piada de muito mal gos-
to. Um dia se joga na rua 
fingindo acidente e viaja 
para Florianópolis para 
falar de saúde. No outro 
dia, aproveita uma data 
comemorativa para fazer 
um gracejo com a cidade 
de Manaus”, finalizou.

PEDIDO DE LIMINAR
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Marcelo Ramos e o deputado Amom Mandel são pré-candidatos a prefeito de Manaus

 Audiência pública na Suframa debate projeto do novo porto de Manaus
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JOGOS OLÍMPICOS

Mercado amazonense espera aumento na venda de televisores 
DIVULGAÇÃO

Loja de tecnologia prevê crescimento de 17% na venda de TVs

Os Jogos Olímpicos 2024, que 
iniciam no dia 26 de julho, em 
Paris, na França, devem aque-
cer a venda de televisores no 
Amazonas. O Brasil contará com 
uma delegação de mais de 210 
atletas nas Olimpíadas de Paris. 
Entre as mais de 30 modalida-
des esportivas das quais o time 
brasileiro participará, estão: vô-
lei, triatlo, futebol, vela, skate, 
tênis, tiro esportivo, taekwondo, 
surf, remo, rugby, natação e gi-
nástica artística.

O Grupo Info Store, referência 
em tecnologia, prevê um cresci-
mento de 17% no segmento. Além 
dos televisores, outros produtos 
também devem apresentar in-
cremento nas vendas. É o caso 
dos acessórios de som, por exem-
plo, que são usados para ampliar 
a capacidade de áudio das TVs.

Segundo o especialista em 
Tecnologia da Info Store, Eri-
ckson Inomata, no topo da lista 
dos televisores mais procurados 
pelos consumidores estão os de 
55 polegadas, com capacidade 
smart e imagem em 4K.

“Isso porque, na hora de es-
colher um novo televisor, as 
pessoas buscam cada vez mais 
por qualidade de imagem e som. 
Para as transmissões de espor-
te, essas funcionalidades fazem 
total diferença na experiência. A 
imagem 4K permite que o teles-
pectador acompanhe em deta-
lhes cada jogada e, sendo uma 
tela grande, de 55 polegadas, 
por exemplo, é ainda melhor”, 
destaca.

Erickson ressalta que a ex-
pectativa de vendas para o 
período é bastante positiva, 

principalmente porque o bra-
sileiro tem uma relação muito 
próxima com o esporte, gosta 
de acompanhar as modalida-
des. Para atender a demanda 
do período, diz ele, a Info Store 
tem reforçado o estoque, fa-
zendo parcerias com grandes 
marcas do mercado, para ofe-
recer ao consumidor opções 
de televisores de diferentes 
tamanhos e tecnologias e que 
se adequem às necessidades, 
inclusive de valores.

De acordo com Erickson, ou-
tro ponto importante adotado 
pela Info Store é a diversifi-
cação dos canais de compras, 
facilitando o acesso do cliente. 
Nas compras pelo site, o cliente 
ainda tem a opção de escolher 
a entrega expressa e receber a 
compra em até 3 horas.

DIVULGAÇÃO
Atividade promove 
a socialização e o 
desenvolvimento de 
novas habilidades, 
com foco no avanço 
gradual em tecnologia 

Unir robótica educacio-
nal, inovação tecnoló-
gica e cultura maker, 
bem como promover 

a integração e a socialização 
entre crianças e adolescentes, 
da educação infantil ao ensino 
fundamental e, consequente-
mente, contribuir para o desen-
volvimento de novas habilida-
des, são alguns dos principais 
objetivos da programação da 
2ª edição da Colônia de Férias 
da EduMaker, startup amazo-
nense com foco em educação 
e avanço tecnológico.

Com o tema “Olimpíadas Ro-
bóticas”, a colônia de férias com 
ares e atmosfera tecnológica 
organizada pela startup local 
e vai ocorrer de 1 a 5 de julho, 
das 13h às 17h30, na sala Edu-
Maker, localizada na Rua Mano-
el Marques de Souza, 256, bairro 
Parque Dez, promete ser uma 
experiência única para quem 
já ama tecnologia e inovação 
e para aqueles que desejam 
ingressar nessa jornada de co-
nhecimento e experiência.

Durante uma semana inteira, 
os participantes terão a opor-
tunidade de participar de ativi-
dades em um evento cheio de 
desafios e diversão e apresen-
tará ótimas oportunidades para 
que esses estudantes explorem 
o mundo da tecnologia de forma 
divertida e educativa.

“A EduMaker planejou um 
evento cuidadosamente 
pensado e elaborado, pois 
levamos em consideração 
dois pontos: a escolha do 
mês porque em julho ire-

mos celebrar mundialmente 
as olimpíadas que neste ano 
acontecerão em Paris. E tam-
bém pela filosofia que os jogos 
olímpicos trazem como base 
de sua existência que é unir 
países que não sejam neces-
sariamente aliados, mas, que 
quando estão lá competin-
do, tudo acontece de forma 
igualitária e visando a união 
dos povos. É o que estaremos 
promovendo por aqui, ainda 
que de forma lúdica e com 
ferramentas utilizadas em 
nossa metodologia de edu-
cação”, explica a coordenado-
ra pedagógica da EduMaker, 
Melissa Martins.

Além disso, segundo a co-
ordenadora, durante o evento, 
os participantes terão contato 
com o conteúdo que já é apli-
cado nas trilhas de aprendizado 
do programa dentro da sala de 
aula, mas que na colônia contará 
com uma novidade, a utilização 
do SPIKE Prime que faz parte 
da linha continuum da LEGO®️ 
Education e que possibilita um 
avanço gradual em robótica 
com foco em STEAM, da edu-
cação infantil ao ensino médio.

De acordo com o fundador da 
EduMaker, empresário, peda-
gogo e professor Jhony Abreu 
essa edição será uma versão 
diferente da que foi realizada 
no primeiro semestre de 
2024, pois além de tra-
zer novidades, onde 
os participantes 
irão aprender de 
forma prática e in-
terativa, utilizando 
kits de robótica e 
tecnologias de últi-
ma geração, gerando 
a oportunidade 

de vi-

venciar o mundo da ciência e da tec-
nologia, a colônia reforçará a impor-
tância de estimular a criatividade e 

o trabalho em equipe.
“A programação vai acontecer 

com grupos multietários que 
é uma das formas de tornar a 
educação de fato inclusiva. Um 
colega mais velho pode ser esti-

mulado a se juntar 
a um mais novo 

que esteja no 
mesmo mo-
mento de 

aprendi-
z a g e m . 
J u n t o s 
e l e s 
podem 

aprender melhor, socializando, com-
partilhando conhecimento um aju-
dando o outro, ensinando o outro”, 
analisa o pedagogo.

SPIKE Prime
O SPIKE Prime é formado por um Hub 

programável, com sensores e motores 
composto por 523 peças de diferentes 
cores e tamanhos, que permitem a 
construção criativa de robôs e dis-
positivos dinâmicos. Ele faz parte da 
linha continuum da LEGO®️ Education, 
que possibilita um avanço gradual em 
robótica com foco em STEAM, da edu-
cação infantil ao ensino médio.

Investimento
O investimento para participar é de 

R$ 299 e inclui todo o material neces-
sário para as atividades. As inscrições 
e o pagamento podem ser feitos de 
forma rápida e segura pelo link: https://
bit.ly/inscricoesedumaker24.

Além disso, mais informações po-
dem ser obtidas pelo número (92) 
98176-4001 ou pelo link: https://bit.
ly/edumakercolonia24.

Startup promove ensino em 
robótica em colônia de férias

Manaus, sábado 15 e domingo 16 de junho de 2024

  Colônia de Férias da EduMaker tem ares e atmosfera tecnológica em Manaus

Ferramentas auxiliam crianças a aprenderem sobre robótica



Manaus, sábado 15 e domingo 16 de junho de 2024

A ferramenta tecnológi-
ca “Amazonas To Go” 
vai auxiliar com infor-
mação turística rápida, 

fácil e segura quem for presti-
giar o 57º Festival de Parintins, 
que ocorre entre os dias 28 e 
30 de junho. 

Para facilitar o acesso du-
rante as festividades, a pla-
taforma criou uma aba auto-
mática que direciona para a 
cidade (a 369 quilômetros da 
capital), além de identificação 
visual especial de divulgação e 
contatos úteis.

A plataforma oferece ao visi-
tante um guia digital na palma 
da mão por meio do aplicati-
vo de mensagens WhatsApp, 
informações sobre a festa, 
a cidade e de como chegar. 
Também auxilia sobre onde 
encontrar atrativos turísticos 
e opções de coisas para fazer, 

DIVULGAÇÃO
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Visitante têm 
acesso a guia 
digital por meio 
do WhatsApp com 
opções de atrativos 
e serviços turísticos

meios de hospedagens, agên-
cias de turismo, restaurantes, 
entre outros serviços.

Todos os empreendimentos 
sugeridos estão presentes no 
Cadastro de Prestadores de 
Serviços Turísticos (Cadas-
tur), do Ministério do Turismo 

(MTur), e exercem atividades 
turísticas regularmente. Atu-
almente, Parintins conta com 
77 prestadores de serviços ca-
dastrados na ferramenta.

O Amazonas To Go funciona 
por meio do contato +55 92 
99356-8775 ou do QR Codes 

encontrados nos principais 
atrativos turísticos que re-
direcionam para o serviço. A 
ferramenta está disponível em 
português, inglês e espanhol.

Criado em 2023, a platafor-
ma contabiliza mais de 30 mil 
acessos no primeiro ano. Além 

de Parintins, outros municípios 
que contam com o serviço são 
Manaus, Presidente Figueire-
do, Rio Preto da Eva, Mana-
capuru, Iranduba, Tabatinga, 
Novo Airão, Careiro, Boa Vista 
do Ramos, Maués, Humaitá, 
Itacoatiara e Manaquiri.

Ferramenta auxilia turistas 
durante Festival de Parintins

Parceria inovadora: Mazô Maná e Carrefour Brasil iniciam negócios, 
integrando comunidades amazônicas e sustentabilidade 

Mais Negócio$ Cristina Monte
é historiadora e jornalista, especialista em Comunicação Empresarial, Responsabilidade 
Social e Divulgação Científica, além de ser empreendedora e escritora.

A Universidade do Estado do Amazo-
nas (UEA) e o Manaus Tech Hub estão 
com inscrições abertas para o ‘Innovation 
Day’. O evento, que tem como objetivo 
incentivar e promover a inovação entre 
os estudantes e profissionais da saúde, 
acontecerá na segunda-feira (17/6), das 
14h às 18h30, no auditório da Escola Su-
perior de Ciências da Saúde (ESA/UEA), 
situada na Avenida Carvalho Leal, nº 1.777, 
Cachoeirinha.

Na sexta-feira (21/6), a partir das 17h, 
acontecerá o 100º Meetup da comunida-
de Jaraqui Valley. O evento é para celebrar 
o pioneirismo como a comunidade de 
startups no Brasil com o maior número 
de meetups consecutivos. O encontro é 
gratuito, será no Moinho Manaus, loca-
lizado na Avenida Professor Nilton Lins, 
nº 3.259, Flores. Segue link para inscrição 
(https://encurtador.com.br/2fUmX).

O Tribunal de Contas do Amazonas 
(TCE-AM) está com inscrições para o I 
Concurso de Artigos Científicos, que tem 
como objetivo incentivar a produção aca-
dêmica e fomentar o debate sobre o papel 
e as competências do Tribunal de Contas, 
abordando o tema ‘Tribunal de Contas: 
do caráter pedagógico das decisões à 
sua pretensão punitiva e ressarcitória’. 
As inscrições são gratuitas e podem ser 
realizadas até sexta-feira (21/6) pelo link 
(https://encurtador.com.br/lkYXg).

A Gerdau, por meio do seu programa 
‘Gerdau Transforma’, está com inscrições 
abertas até domingo (23/6) para o curso 
de capacitação online gratuita para pes-
soas LGBTI+. O curso é para pessoas com 
mais de 18 anos que empreendem ou pre-
tendem empreender. As aulas ocorrerão 
entre os dias 24 e 28/6, na modalidade 
online, das 19h às 22h, com 60 vagas 
disponíveis em todo o Brasil. Para se 
inscrever, basta acessar ao link (https://
www.gerdautransforma.com.br/).

INDT abre processo seletivo para bolsas de 
estudo no curso de Eletrônica 4.0

O INDT Tech Training, área de capacitação 
do Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
(INDT), em parceria com a Foxconn Indústria 
de Eletrônicos, abriu inscrições para o processo 
seletivo no curso ‘Eletrônica 4.0: análise e de-
senvolvimento de placas para dispositivos IoT e 
de controle’. Os interessados têm até sexta-feira 
(21/6) para proceder a inscrição e concorrer a 
uma das 20 bolsas integrais de estudo.

As aulas estão previstas para começar na 
segunda-feira (1º/7), na sede do INDT, no Parque 
Mosaico, bairro Planalto. A carga horária é de 
176 horas distribuídas em cinco módulos com 
aulas teóricas e práticas, das 18h30 às 21h30. 

Ao final do curso, os alunos terão de apresentar 
um projeto envolvendo um circuito eletrônico 
para utilização em dispositivos IoT aplicados ao 
controle de equipamentos. Para informações e 
inscrições, segue o link (https://bit.ly/inscricao-
-edital-01-2024-eletronica40).

Rede Santo Remédio ganha novas unidades 
em Manaus 

De acordo com um levantamento da consul-
toria Redirection Internacional, a indústria far-
macêutica movimentou mais de R$ 190 bilhões 
em 2023, e a perspectiva é que cresça mais de 
30% até 2027, acompanhando as projeções 
econômicas do Brasil para 2024. 

Acompanhando esse crescimento, no Norte, 

o Grupo Tapajós continua a expansão da rede 
Santo Remédio. Só este ano, foram inauguradas 
duas unidades e a terceira deve abrir as portas 
até o mês de setembro. O grupo, que é líder no 
varejo farmacêutico do Norte, tem tido um exce-
lente desempenho, como mostra o número de 
lojas abertas: 54 unidades da Santo Remédio, 32 
da Farmabem e 18 lojas da Flexfarma. Segundo 
a companhia, até o final de 2024 todas as redes 
juntas somarão 107 unidades. O investimento 
médio por loja é de R$ 700 mil, totalizando 
aproximadamente R$ 2,1 milhões só em 2024.

Essa expansão e os investimentos abriram no-
vas oportunidades de emprego na cidade, tanto 
nas novas lojas quanto nas filiais já existentes 
e na sede administrativa do grupo.

A categoria de suple-
mentos nutricionais 
movimentou US$ 405 
bilhões em 2023, com 

previsão de atingir US$ 621 bi-
lhões até 2030, conforme o 
Grand View Research. Neste 
mercado promissor, no coração 
da floresta amazônica, em Alta-
mira, Pará, surge uma iniciativa 
inovadora que alia empreen-
dedorismo à sustentabilidade 
socioambiental. A Mazô Maná, 
startup criada em 2022,  de-
dicada ao desenvolvimento de 
produtos de nutrição funcional, 
integra em seu modelo de ne-
gócios uma colaboração com as 
comunidades locais. 

A marca busca valorizar a cul-
tura e a biodiversidade ama-
zônica, compensando todas as 
suas emissões de carbono e 
adotando uma abordagem di-
ferenciada nas relações com os 
povos tradicionais, e estreou no 
mercado com o Supershake da 
Floresta Amazônica, um suple-
mento alimentar proteico com-
posto por 14 insumos amazôni-
cos e 100% plant-based.

A liderança da Mazô Maná 
é compartilhada por Marcelo 
Salazar e Zé Porto, ambos co-
-CEOs. No time fundador es-
tão Raimunda Rodrigues (foto), 
moradora da Reserva Extrati-
vista Rio Iriri e gestora da miniu-
sina da comunidade Rio Novo, 
e Airam Corrêa, empreendedor 
serial com participação em pro-
gramas de prestígio como Y 

Combinator e Singularity Uni-
versity.

A proposta inovadora da Mazô 
Maná atraiu parceiros e inves-
tidores de renome. O conselho 
da empresa inclui Bela Gil, Alex 
Atala, Eduardo Neves, Esteban 
Walther e Arturo Isola. Entre os 
investidores estão a acelerado-
ra de negócios de impacto Amaz 
e o hub de inovação Pronutri-
tion, que também colabora no 
desenvolvimento e embalagem 
do Supershake.

A Mazô Maná estabelece par-
cerias comerciais diretas com 
produtores locais, pagando va-
lores superiores aos praticados 
no mercado. Muitos dos ingre-
dientes são adquiridos de asso-
ciações e cooperativas, como a 
Rede Terra do Meio, que atua 
em uma área de 9 milhões de 
hectares e reúne mais de 14 
associações comunitárias.

Além das relações comerciais, 
a Mazô Maná apoia as comuni-
dades na adoção de métodos 
produtivos aprimorados, de-
senvolvendo novas tecnologias 
para miniusinas. “O diferencial 
do modelo da Mazô Maná resi-
de na inclusão das populações 
tradicionais no negócio. Para 
isso, 10% do equity da empresa 
foi reservado para associações 
que representam esses grupos, 
antes da entrada de qualquer 
investidor, com a possibilidade 
de aumentar essa participação 
no futuro”, afirma Raimunda 
Rodrigues.

Recentemente, a Mazô Maná 
também firmou uma parceria 
estratégica com o Grupo Car-

refour Brasil, integrando o Pro-
grama ‘Floresta Faz Bem’. Esta 
iniciativa incentiva a venda de 
produtos produzidos por povos 
indígenas e comunidades tradi-
cionais, como Uruará, Cacauré 
de Mocajuba e comunidades ri-
beirinhas da Rede Terra do Meio 
e dos rios Madeira e Amazonas.

O programa-piloto inclui gôn-
dolas dedicadas em duas unida-
des de hipermercados Carrefour 
em São Paulo: Paseo Alto das 
Nações e Jardim Pamplona Sho-
pping, com previsão de expansão 
para Brasília Sul. Os produtos à 
venda incluem chocolates orgâ-
nicos, café, geleias, cacau, mistura 
para bolo e o Supershake da Mazô.

“Ao aprimorar o sistema 
produtivo, a comunidade se 
beneficia de várias maneiras. 
Por um lado, a tecnologia que 
adiciona valor aos produtos 
permite que os mesmos itens 
sejam vendidos a outras em-
presas, aumentando significa-
tivamente a renda. Por outro 
lado, garantimos a segurança 
alimentar, pois esses métodos 
frequentemente melhoram a 
armazenagem e a conservação 
dos alimentos, que podem ser 
consumidos pela própria po-
pulação local em períodos de 
seca, como o que estamos en-
frentando atualmente,” afirma 
Raimunda.

Amazonas To Go auxilia quem chega à cidade com informações turísticas

O presidente da Amazona-
tur, Ian Ribeiro, reforça que a 
ferramenta traz simplicidade, 
tecnologia e facilidade de in-
formação ao turista, além de 
dar destaque aos estabeleci-
mentos regulares que ofere-
cem turismo seguro.

“O Amazonas To Go foi um 
grande investimento do Gover-
no Wilson Lima e acerto para 
o turismo local, principalmente 
durante o Festival de Parintins. 
A digitalização das informações 
oficiais oferece uma experiência 
mais segura e tranquila ao tu-
rista”, comemora Ribeiro.

Informações no Turistódromo
No período do Festival, a 

Amazonastur contará com o 
Turistódromo, que reúne de 
forma gratuita os principais 
serviços de atendimento aos 
visitantes. No espaço haverá 
assistência e apoio por meio 
do CAT, divulgação de roteiros 
turísticos e informações sobre 
o Amazonas To Go.

A estrutura será instalada 
na Avenida Amazonas ao lado 
da Catedral Nossa Senhora do 
Carmo e estará funcionando 
de 26 a 30 de junho, das 9h 
às 17h30h.

RÁPIDAS & BOAS RÁPIDAS & BOAS 



  Rosana Ramos

A morte da ex-sinha-
zinha do Boi Garan-
tido, Djidja Cardoso, 
escancarou um grave 

problema de saúde pública: o 
abuso de substâncias quími-
cas. O Inquérito Policial apon-
tou que a causa da morte da 
empresária foi por overdose 
de ketamina, um medicamento 
anestésico que, se usado de 
forma ilegal, pode causar da-
nos irreversíveis. No Amazonas, 
há um centro especializado no 
atendimento de dependentes 
químicos e que auxilia na rea-
bilitação destes indivíduos.

Durante a investigação da 
morte de Djidja Cardoso, a po-
lícia descobriu que a família 
da empresária era usuária de 
ketamina, e que alguns fun-
cionários do salão de beleza da 
família eram obrigados a usar 
o medicamento como parte da 
seita religiosa “Pai, Mãe, Vida”. 

Não é fácil aceitar a situa-
ção de um dependente quí-
mico, ainda mais se ele for 
membro de família. Por falta 
de assistência ou informação, 
parte da população não sabe o 
que fazer diante deste caso, e 
prefere tentar tratar o viciado 
em casa, o que não dá certo. 
De acordo com a médica Sil-
vana Nascimento, que atua 
na área da psiquiatria e de 
saúde mental há 23 anos, este 
é um problema de saúde que 
precisa de ajuda profissional.

“A primeira coisa é encarar 
o abuso de substâncias como 
um problema de saúde que, 
como qualquer outro, neces-
sita de tratamento especiali-
zado, multiprofissional, o que 
engloba médico psiquiatra, 
psicólogo especializado em 

De acordo com 
especialistas, é 
fundamental que 
família e adicto 
procurem ajuda 
profissional

DIVULGAÇÃO

Caso Djidja e o tratamento 
de dependentes químicos 

OPERAÇÃO

Embarcações serão maioria dos transportes até a Ilha
   Da redação

A estimativa é que 95 mil 
passageiros utilizem o trans-
porte por embarcação, fiscali-
zado pela Agência Reguladora 
dos Serviços Públicos Delega-
dos e Contratados do Estado 
do Amazonas (Arsepam), para 
chegar ao Festival de Parintins 
2024, sendo esse o principal 
meio de transporte entre os 
visitantes.

O festival atrai milhares de 
visitantes que optam pelo 
transporte hidroviário devido 
à geografia singular da re-
gião amazônica, onde os rios 
desempenham um papel 
fundamental na mobilidade. 
A Arsepam intensifica suas 
ações de fiscalização durante 
este período, garantindo que 
as embarcações cumpram to-

das as normas de segurança 
e operem em condições ade-
quadas.

“O transporte hidroviário 
é essencial para o acesso 
seguro e eficiente dos turis-
tas ao Festival de Parintins. 
Nosso objetivo é assegurar 
que todas as viagens sejam 
realizadas com segurança e 
qualidade”, afirmou o diretor-
-presidente da Arsepam, Ri-
cardo Lasmar.

Para intensificar as fiscali-
zações neste mês de junho, 
devido à alta demanda de 
passageiros que devem ir 
até à Ilha Tupinambarana, a 
Arsepam lançou a campanha 
“Viagem Segura: Parintins 
2024”. A ação conta com o 
apoio da Comissão de Defesa 
do Consumidor da Assembleia 
Legislativa do Estado do Ama-

zonas (Aleam), visando garan-
tir a segurança dos usuários e 
a conformidade das empresas 
de transporte hidroviário com 
as normas estabelecidas pela 
agência.

As ações de fiscalização in-
cluem a verificação da docu-
mentação das embarcações, 
condições de segurança, ca-
pacidade de passageiros e 
o cumprimento das normas 
ambientais. Além disso, a Ar-
sepam promove campanhas 
de conscientização entre 
operadores de transporte e 
passageiros sobre a impor-
tância de seguir as regula-
mentações vigentes.

O festival é uma das ma-
nifestações culturais mais 
importantes da Amazônia, 
atraindo milhares de visitan-
tes todos os anos.

 DIVULGAÇÃO

dependência química e adi-
ção, e grupos terapêuticos 
como os narcóticos e alcóo-
licos anônimos. O suporte a 
esse núcleo familiar também 
é importante, tendo em vis-
ta que a família é bastante 
atingida e adoece junto com 
o adicto. Temos que comba-
ter o estigma e o preconceito 
que ainda são muito fortes”, 
reforçou a médica.

Centro de Reabilitação
Referência no Estado, o 

Centro de Reabilitação em 
Dependência Química (CRDQ) 
Ismael Abdel Aziz é uma uni-
dade de saúde pública, vin-
culada à Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-AM), destinada 
ao tratamento de pessoas em 
uso abusivo e problemático 
de álcool e outras drogas, na 
modalidade de internação.

A instituição é indicada para 
aquele paciente que já esgo-
tou todos os recursos extra-
-hospitalares existentes sem 
êxito. Neste caso, o depedente 
deve procurar uma Unidade 

Básica de Saúde (UBS) ou Cen-
tros de Atenção Psicossocial 
(CAPs), onde será avaliado e, 
se atender aos critérios para 
internação, será encaminha-
do para o CRDQ, por meio do 
Sistema de Regulação. 

Assim que o paciente é inter-
nado e começa a ser atendido 
pela equipe, há uma conversa 
explicando a importância da-
quele passo para o depen-
dente químico e sua família, 
deixando claro que o proces-
so terá sucesso efetivo caso 
aquele paciente continue o 
tratamento após a internação.

“Durante o tratamento, é 
esclarecido aos pacientes que 
a dependência química é uma 
doença crônica, ou seja, que 
não tem cura, mas que tem 
tratamento; que a internação 
é apenas uma parte deste tra-
tamento; e que se ele [pa-
ciente] der continuidade ao 
seu acompanhamento ambu-
latorial após a internação, de 
forma consistente e contínua, 
terá grandes chances de con-
seguir parar de usar drogas e 

ter uma vida produtiva e sau-
dável”, afirmou a psicóloga Lu-
ciana Carvalho, do Centro de 
Reabilitação em Dependência 
Química Ismael Abdel Aziz.

Segundo a profissional, os 
pacientes atendidos no CRDQ 
não possuem um perfil único, 
já que o problema abrange 
todas as classes sociais.

“As pessoas que buscam in-
ternação no CRDQ são pesso-
as que estão em sofrimento 
intenso pelo uso de subs-
tâncias, que se encontram 
no chamado ‘fundo do poço’, 
que muitas vezes já tenta-
ram outros recursos e não 
tiveram sucesso. Não há um 
perfil único do dependente 
químico. Recebemos pessoas 
de diferentes classes sociais, 
idades, sexo, etnias, religiões, 
orientações sexuais entre ou-
tros, mas todas enxergam no 
tratamento uma esperança de 
recuperação e de uma vida 
melhor”, ressaltou.

Apoio familiar
Uma das formas para faci-

litar a internação do paciente 
é por meio da conversa. A 
família é peça fundamental 
no tratamento, principalmen-
te, na questão do incentivo 
para superar as adversidades 
e concluir o acompanhamento 
médico.

“A melhor maneira de abor-
dar o uso de drogas é por 
meio do diálogo, optando-
-se sempre pelo discurso da 
ajuda e do afeto, ao invés 
do de acusações. A família 
deve oferecer o apoio neces-
sário, buscando tratamento 
especializado tanto para o 
dependente químico como 
para ela própria, para juntos 
conseguirem enfrentar a do-
ença. Na rede pública estadu-
al, além do CRDQ, a Rede de 
Atenção Psicossocial (RAPS) 
conta também com o CAPS 
Dr. Silvério Tundis e Centro 
de Saúde Mental do Amazo-
nas (CESMAM)”, destacou a 
psicóloga do CRDQ.

Ainda de acordo com Lucia-
na Carvalho, a família também 
recebe visitas dos profissio-

Estimativa indica que 95 mil visitantes cheguem a Parintins por meio de embarcações
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Centro de Reabilitação em Dependência 
Química (CRDQ) Ismael Abdel Aziz é modelo de 

atendimento multidisciplinar para internação 
e tratamento de pessoas com dependência

Manaus, sábado 15 e domingo 16 de junho de 2024

Leonardo Sena

nais que atuam, de forma mul-
tidisciplinar, no tratamento do 
paciente internado.

“Como parte integrante do 
plano terapêutico, o Centro 
realiza quinzenalmente o Gru-
po de Apoio às Famílias dos 
Residentes e Grupo de Apoio 
aos Ex-Residentes, em parce-
ria com a Secretaria Estadual 
de Ação Social (SEAS)”, contou.

Sendo uma “luz no fim do 
túnel” para as famílias dos 
pacientes internados, o CRDQ 
reforça que a reabilitação 
completa depende também 
da aceitação do adicto.

“Há diversos casos de pa-
cientes que estão conse-
guindo se manter em absti-
nência, ou seja, não fazer uso 
de drogas após a internação. 
Para tanto, estes pacientes 
e suas famílias estruturaram 
uma rede de apoio em torno 
de si, ou seja, um conjunto 
de dispositivos e estratégias 
de apoio social que unidas 
deram conta das demandas 
oriundas dessa condição da 
dependência química”, disse 
Luciana Carvalho.

Sinais de atenção
Alguns comportamentos 

podem ser observados pela 
família que desconfia que o 
paciente precise de interna-
ção pelo uso de substâncias 
ilícitas.

“É necessário ficar em alerta 
em casos de mudanças nos 
padrões de humor, alimen-
tação ou sono. Da mesma 
forma, para mudanças físi-
cas ou comportamentais re-
pentinas, como: pessoas que 
estão usando drogas podem 
apresentar irritabilidade, in-
quietação, depressão, queda 
na qualidade do trabalho ou 
no rendimento escolar, in-
sônia, sonolência, tonturas, 
odor incomum no hálito (ál-
cool, maconha), aumento do 
apetite, ganho ou perda de 
peso aparente, olhos verme-
lhos, aumento da frequência 
cardíaca e pressão arterial, 
dilatação ou contração das 
pupilas, entre outros sinais e 
sintomas”, finalizou Luciana.



Investigação iniciou 
após denúncias 
anônimas de policiais 
fazendo carregamento 
de entorpecentes

   Em Tempo

A Operação Audácia, de-
flagrada pelo Ministé-
rio Público do Ama-
zonas (MPAM), nesta 

sexta-feira (14), prendeu sete 
policiais, em Manaus. Os alvos 
foram um tenente, cabos e 
sargentos da Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), os quais 
são suspeitos de traficarem 
drogas. O sargento Clovis Ma-
tias da Silva segue foragido.

A investigação iniciou após 
denúncias anônimas aponta-
rem que os policiais estavam 
fazendo carregamento de en-
torpecentes no dia 17 de maio, 
no bairro Educandos, Zona Sul 
de Manaus. A ação deles foi 
registrada em vídeos.

Os presos são lotados ou no 
Batalhão de Policiamento de 
Trânsito (BPTRAN) ou na 2ª 
Companhia Interativa Comu-
nitária (Cicom). Os suspeitos 
foram identificados como: Joel 
Nunes de Souza, cabo no BP-
TRAN; Jhoanerson Fernandes 
de Oliveira, cabo no BPTRAN; 
Elizoney Pinheiro da Silva, 3° 
sargento do BPTRAN; Wender 
Bentes da Costa, 3° sargento 

Operação prende policiais 
suspeitos de traficar drogas 

da 2ª Cicom; Ivan Cruz Souza, 
3° sargento da 2ª Cicom; Fran-
cisco de Assis Mota da Silva, 
tenente da PMAM; e Fabiano 
Araújo Negreiros, sargento da 
PMAM.

O tenente Francisco de Assis 
Mota da Silva se entregou a po-
lícia somente durante a tarde 
desta sexta-feira, na sede do 
MP, assim como Fabiano Araú-
jo Negreiros. O único suspeito 

foragido é o sargento Clovis 
Matias da Silva.

Crimes em viaturas
“Foram colocados 16 sa-

cos brancos de fibra, com 
capacidade para 50 quilos, 
dentro desse veículo oficial 
e um outro saco foi colo-
cado em uma viatura da 2º 
Cicom, juntamente com uma 
mochila vermelha. Posterior-

mente, apuramos que houve 
um registro dos policiais na 2ª 
Cicom de que estavam fazen-
do patrulhamento ostensivo 
naquele lugar e encontraram 
quatro indivíduos - um deles 
portando esse saco de fibra 
desse mesmo tipo - e eles, 
ao verem a viatura, empre-
enderam fuga”, explicou o 
promotor Armando Gurguel, 
complementando que o saco 

foi levado ao 1º Distrito Poli-
cial, onde o conteúdo, após 
perícia, foi identificado como 
três tabletes de maconha 
prensada.

Durante o cumprimento 
dos mandados, foram apre-
endidas pistolas e munições, 
que serão periciadas. Se fo-
rem da corporação, serão de-
volvidas à PM, caso contrário 
permanecerão sob custódia.

De acordo com o coronel 
Nilo Corrêa, diretor do De-
partamento de Justiça e Dis-
ciplina (DJD), da PMAM, será 
investigada a responsabilida-
de administrativa desses po-
liciais, em relação à questão 
disciplinar.

“Sendo comprovados estes 
crimes, isso pode culminar 
com a exclusão dos quadros 
da PMAM”, explicou o coronel.

Hemoam recebe voluntários 
no Dia Mundial do Doador

   Da redação

A Fundação Hospitalar de 
Hematologia e Hemoterapia 
do Amazonas (Hemoam) re-
cebeu, em clima de festa, os 
grandes parceiros na tarefa 
de manter os estoques da 
unidade abastecidos para 
salvar vidas, nesta sexta-feira 
(14), data em que se comemo-
ra o Dia Mundial de Sangue.

Cerca de 200 pessoas 
acompanharam o evento de 
agradecimento preparado 
pela direção do hemocentro. 

“Este é um momento de 
ressaltar a importância des-
sas pessoas que dedicam 
um momento das suas vidas 
para se doar. Por mais que 
a medicina tenha avançado 
bastante, o sangue ainda 
é um produto que não se 
fabrica em laboratório. Por 
isso, é muito justo que mun-
dialmente exista um dia para 
lembrarmos a importância 

desse gesto”, destacou a 
diretora-presidente do He-
moam, Socorro Sampaio.

Os doadores presentes ga-
nharam lanche especial com 
direito a bolo de aniversário 
e sorteio de brindes.

“Eu faço doação de sangue 
e de plaquetas e sempre que 
posso incentivo outras pes-
soas a doarem, hoje eu trouxe 
14 pessoas para doar sangue 
e salvar vidas de pessoas que 
precisam”, disse o doador dia-
mante Max Costa.

Dados
O Hemoam é o hemocentro 

responsável em garantir san-
gue para toda rede pública e 
privada de saúde do Estado. 
De janeiro a maio deste ano o 
hemocentro recebeu 27.180 
doações de sangue. Dados 
extraídos do sistema da ins-
tituição apontam que exis-
tem mais de 500 mil pessoas 
cadastradas. Porém, menos 

de 10% doam sangue regu-
larmente.

O Dia Mundial do Doador 
de Sangue serve para agra-
decer aos doadores que, por 
razões altruístas e solidárias, 
fazem doações que salvam 
vidas, além de ser uma data 
de conscientização sobre a 
necessidade global de san-
gue seguro e de como todos 
podem contribuir.

Para se tornar um doador 
basta estar com boa saúde, 
ter entre 18 a 69 anos e pe-
sar mais de 50 quilos. Caso 
tenha entre 16 e 17 anos pode 
doar somente acompanhado 
do responsável ou represen-
tante legal.

Também é importante es-
tar bem alimentado, ter dor-
mido pelo menos seis horas 
na noite anterior e estar mu-
nido de documento de iden-
tidade oficial com foto (CIN, 
CNH, passaporte ou Carteira 
de Trabalho).

SANGUESANGUE

DIVULGAÇÃO

Dia Mundial do Doador de Sangue serve para agradecer aos doadores que salvam vidas

Operação teve como objetivo cumprir 
oito mandados de prisão e mais oito 

mandados de busca e apreensão

DIVULGAÇÃO
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Buscando ampliar o 
acesso da população 
aos serviços de aten-
ção básica na capital 

amazonense, a Prefeitura de 
Manaus intensifica as obras 
de construção de duas novas 
Unidades de Saúde da Famí-
lia (USFs) de grande porte. As 
estruturas integram a rede de 
Atenção Primária da Secretaria 
Municipal de Saúde (Semsa).

Em fase final de conclusão, 
a USF Lindalva Damasceno, 
localizada no bairro Tarumã-
-Açu, Zona Oeste, terá capa-
cidade de realizar até 1,2 mil 
atendimentos diários, com 
serviços de atenção primária 
à saúde, incluindo consul-
tas médicas, odontológicas 
e de enfermagem, visitas 
domiciliares, acompanha-
mento de programas sociais 
e ações de promoção e as-
sistência à saúde materno-
-infantil, do adolescente, do  
adulto e do idoso

Durante vistoria na unida-

Em Tempo

Prefeito David Almeida visitou obras de unidades 
de saúde nas zonas Leste e Oeste da capital

Carreta atende 
em Novo Airão, 
na segunda (17

   Da redação

Os moradores de Novo 
Airão terão acesso a exa-
mes de imagens, como 
mamografia e ultrasso-
nografia, na Carreta de 
Apoio à Saúde, nesta se-
gunda-feira (17). A unida-
de móvel da Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-
-AM) estará pela primeira 
vez no município (distante 
115 quilômetros de Ma-
naus). A previsão é que se-
jam atendidas, segundo 
a secretária da SES-AM, 
Nayara Maksoud, cerca de 
1.650 pessoas.

A unidade móvel esta-
rá posicionada no Ginásio 
Municipal, localizado na rua 
Pedro Sabo Mendes, s/nº, 
Centro, com atendimentos 
das 8h às 17h, de segunda-
-feira a sexta-feira, até o 
dia 5 de julho. É necessário 
apresentar o encaminha-
mento médico para a rea-
lização dos exames.

A Carreta de Apoio à 
Saúde que chega a Novo 
Airão,realizou também 
atendimentos em Mana-
capuru (a 68 quilômetros 
de Manaus), no período 
de 17 de maio até esta 
sexta-feira (14).

INTERIOR
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Novas unidades ampliam 
acesso à saúde básica
Unidade de Saúde 
da Família (USFs) 
na Zona Oeste 
deve ultrapassar 
mil atendimentos 
por dia
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de, nesta sexta-feira (14), o 
chefe do Executivo munici-
pal, reforçou que a unidade 
busca ampliar os serviços em 
uma das áreas de maior vazio 
assistencial em Manaus. 

“Aqui nós já estamos com 
90% da obra já executada, 
a estimativa é que a gente 
possa entregar mais uma 
USF Porte 4 já no início do 
mês de julho, e assim a gente 
cobre esse vazio assistencial 

que nós tínhamos aqui na 
zona oeste da nossa cidade”, 
afirmou o prefeito. 

Na Zona Leste da cidade, as 
obras da nova USF que está 
sendo construída no conjun-
to Colina do Aleixo, situado 
no bairro São José, seguem 
em ritmo acelerado. A unida-
de vai contar com mais de 50 
ambientes, distribuídos em 
dois pisos, com salas de es-
pera, consultórios médicos, 

consultórios odontológicos, 
consultório farmacêutico, 
escovódromo, farmácia, 
posto de coleta de exames 
e salas de vacina, inalação, 
procedimentos, acolhimen-
to, observação, curativos, la-
vagem, esterilização, além 
de ambientes administrati-
vos e multifuncionais.

“No São José, na Colina 
do Aleixo, estamos visitando 
mais uma unidade Porte 4, 

que até o mês de agosto 
nós vamos estar entregan-
do aqui para a população. 
São 1,2 mil metros de área 
construída, 59 ambientes, 
para que a gente possa 
atender mais de mil pes-
soas diariamente, com isso 
a gente também cobre um 
vazio assistencial e melhora 
a atenção primária dos mo-
radores aqui da Zona Leste”, 
completou David Almeida.
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Dioney enfrenta percurso de três horas para atuar por Alvarães na Copa da Floresta
ORESTES LITAIFF/FAF

O que você é capaz de 
fazer para defender as 
cores do seu time do 
coração? Na Copa da 

Floresta, um jogador encara 
uma viagem de três horas, na-
vegando a remo e canoa, para 
treinar e defender a seleção 
de Alvarães (distante 531 qui-
lômetros de Manaus). Dioney 
Moraes de Souza é atacante, 
nasceu e cresceu na comu-
nidade rural Porto Nazaré, a 
30 quilômetros da sede do 
município, e tem 23 anos.

Para realizar o sonho de 
defender a camisa da se-
leção de Alvarães, o atleta 
enfrenta uma dura realidade 
e precisa navegar mais de 
três horas em uma pequena 

Da redação

Dioney mora na comunidade rural 
Porto Nazaré e navega mais de 30km, 
todos os dias, até a sede de Alvarães

Irmãos autistas são destaque 
no atletismo escolar

Furacão e Fla fazem jogo de 
topo da tabela em Curitiba

   Da redação

Com o apoio da Sala 
de Recursos Multifun-
cionais, os estudantes 
e irmãos Maria Clarice 
Bentes e Abraão Ben-
tes, da Escola Estadual 
(EE) Dom João de Souza 
Lima, localizada na Zona 
Norte de Manaus, têm 
se destacado no esporte. 
Aliando o desporto à sala 
de recursos, os alunos 
se desenvolvem dentro e 
fora de sala de aula, apli-
cando o foco e concen-
tração para o atletismo e 
para o ensino na escola.

Utilizada durante o 
contraturno dos estu-
dantes, a Sala de Recur-
sos Multifuncionais tem 
a função de potencializar 
o ensino dos alunos com 
deficiência ou com altas 
habilidades.

Ambos diagnostica-
dos com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA), 
Maria e Abraão chega-
ram à EE Dom João Lima 
por meio da Escola Es-
tadual de Atendimento 
Específico Mayara Red-
man Abdel Aziz, na Zona 
Centro-Sul.

A partir de uma ava-
liação realizada pela EE 
Mayara Redman, Joselma 
de Almeida, mãe dos alu-
nos, foi orientada a tentar 
incluí-los em uma sala de 
ensino regular, em uma 
escola onde os estudantes 
também tivessem apoio 
da sala de recursos.

Com o auxílio da di-
retoria da escola e uma 
filtragem para que am-
bos pudessem estudar 
durante o mesmo turno, 
eles encontraram a EE 
Dom João Lima. Joselma 
Almeida explicou que esse 
apoio da EE Mayara Red-
man, e o acolhimento na 
EE Dom João Lima foram 
fundamentais.

“Falar deles dois me 
emociona muito. Há mui-
tos obstáculos, muitos 
‘nãos’ e portas fechadas, 
mas eu digo que o esporte 
foi tudo na minha vida e 
uma luz no fim do túnel”, 
disse a mãe.

Praticando esporte des-
de os seis anos, Maria Cla-
rice e Abraão percorreram 
diversas modalidades an-
tes de chegar ao atletismo, 
como natação e ginástica 
artística.

   Da redação

Em um dos confrontos 
mais esperados da nona ro-
dada do Campeonato Brasi-
leiro da Série A, o Athletico-
-PR recebe o Flamengo com 
foco na liderança da tabe-
la de classificação. Neste 
domingo (16), a partir das 
15h (horário de Manaus), as 
duas equipes se enfrentam 
após vencerem no meio de 
semana, pela rodada an-
terior.

O Athletico demonstrou 
algumas dificuldades técni-
cas durante a partida diante 
do Criciúma-SC, mas venceu 
a equipe catarinense por 3 a 
1, de virada, e fechou a roda-
da dentro do G4. Enquanto 
isso, o Flamengo suportou 
a pressão inicial do Grêmio 

e deu um belo espetáculo 
para sua torcida com direito 
a um golaço de Luiz Araújo, 
que também marcou o se-
gundo na vitória por 2 a 1.

O resultado recolocou o 
time comandado por Tite 
na liderança do Brasileirão, 
ultrapassando o Botafogo, 
que vencera o Fluminense 
no dia anterior por 1 a 0, no 
estádio Nilton Santos. Com 
17 pontos, o Flamengo é se-
guido por Bahia, Botafogo e 
o próprio Athletico-PR, com 
16 pontos, que fecha o G4.

Athletico-PR e Flamengo 
se enfrentaram 78 vezes no 
total. O Flamengo possui 
ligeira vantagem no retros-
pecto com 32 vitórias e 18 
empates, contra 28 triun-
fos do Furacão. O confronto 
mais recente ocorreu em 13 

de setembro de 2023, quan-
do o time do Paraná goleou 
o Rubro-Negro carioca, em 
Cariacica (ES), pela 23ª roda-
da do Brasileirão passado.

Time de desfalques
Para o jogo deste domin-

go, Tite deve ter oito des-
falques, entre convocados 
e lesionados. O quarteto 
uruguaio composto por Va-
rela, Viña. Nico de la Cruz 
e Arrascaeta está com a 
Seleção, na Copa América, 
assim como Pulgar, no Chi-
le. Além dos estrangeiros, 
Allan, Igor Jesus e Everton 
Cebolinha - estes últimos 
dois lesionados na partida 
contra o Grêmio - devem 
continuar tratando. Ayrton 
Lucas, que estava lesiona-
do, pode voltar a ser opção.

INCLUSÃO

BRASILEIRÃO

Maria e Abraão aplicam os conhecimentos adquiridos no atletismo

Técnico Tite vai precisar quebrar a cabeça para escalar equipe contra o Athletico-PR com mais de oito desfalques

DIVULGAÇÃO

MARCELO CORTES/CRF

Jogador viaja de 
canoa e sonha em 
ser profissional

canoa para encontrar os de-
mais companheiros de time. 
Uma rotina diária, que se-
gundo ele, é cansativa, mas 
gratificante.

“Sou de uma família hu-
milde, que não teve condi-
ções de comprar uma casa 
na cidade. Sempre moramos 
na zona rural, mas, mesmo 
distante, sempre alimentei o 
sonho de ser um jogador de 
futebol, o sonho de defender 
a seleção do meu município. 
Mesmo com uma rotina can-
sativa, posso dizer que sou 
realizado”, afirma o jogador.

A rotina de treinos do ata-
cante Dioney com Alvarães 
começou há dois meses, 
quando ele foi convocado 
para defender a seleção nes-
ta edição da Copa da Flores-

ta. O jovem atacante sabe 
da importância dele para a 
equipe e espera ser desta-
que na competição. Ele tam-
bém sonha em ser notado 
por um clube profissional.

“Meu sonho sempre foi ser 
jogador profissional de fu-
tebol. Não é fácil morar no 
interior do Amazonas. Mas 
as dificuldades de um ribeiri-
nho nunca serão obstáculos 
para quem tem sonhos. Eu 
quero ainda jogar como pro-
fissional. E quem sabe a Copa 
da Floresta não seja a porta 
que falta para eu realizar 
meu sonho”, conta o atleta.

A Copa da Floresta é a 
maior competição de futebol 
não profissional do Norte do 
Brasil. A história de Dioney 
é apenas uma entre tantas 

da competição democráti-
ca, inclusiva e que valoriza 
os talentos escondidos no 
coração da Amazônia.

Estádio em Alvarães
No município de Alvarães   

existem peculiaridades úni-
cas que deixam os morado-
res orgulhosos. A começar 
pelo lado de fora do único 
estádio Caiçarão, onde se 
destaca a Sapucaeira.

Na construção do estádio 
de Alvarães foi definido que 
o gramado não seria feito 
com as dimensões oficiais da 
FIFA, para que fosse possível 
incorporar a árvore que fica 
ao fundo do estádio. O tama-
nho do gramado ficou com 88 
metros de comprimento por 
47 metros de largura.

Leonardo Sena
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ERRATA DO AVISO DE LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA Nº 004/2024 – CPC/EIRUNEPÉ

O MUNICÍPIO DE EIRUNEPÉ, através da Comissão Permanente de 
Contratação – CPC, torna pública a ERRATA do AVISO DE LICITAÇÃO 
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 004/2024 – CPL/EIRUNEPÉ, Tipo: 
MENOR PREÇO GLOBAL, publicado no Classitempo do Jornal Em 
Tempo, do dia 13/06/2024:
ONDE SE LÊ: ... com a abertura da sessão em 27/06/2024, às 09:30h 
(Horário de Brasília), ...
LEIA-SE: ... com a abertura da sessão em 28/06/2024, às 14:00h (Horário 
de Brasília), ...
Eirunepé/AM, 14 de junho de 2024.
DIOMAR SILVA MATOS
Presidente da Comissão Permanente de Contratação

Manaus, sábado 15 e domingo 16 de junho de 2024
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